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会 議 録 

会議の名称   令和２年 第４回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和２年３月１２日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午後０時１０分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０３  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

 山 崎 美佐江  

 和 田 玲 子  

欠席者（委員）

の氏名  
山 﨑 美 佐江 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      篠 塚  淳  

参事兼教育指導課長  石 﨑 昌 稔  

参事兼学び支援課長  阿 部 千鶴子 

いきいき教育課長   中 太 隆 明  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 木村 真由美  

点検評価員   佐山 千鶴子  石塚 敏雄  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ７人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

 

長島教育長  

 

 

 

１ 開会 

令和２年第４回白岡市教育委員会定例会への出席に対し謝  

意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和２年第４回白  

岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により牛田文子

委員及び山崎美佐江委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学１件、委任事務等報告

事項２の就学すべき学校の指定の変更２０件及び委任事務等

報告事項３の令和元年度就学援助の認定４件については、個

人に関する情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分

の２以上の委員の同意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

 委任事項等報告事項の１について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（質疑なし）  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

１について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の２について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。 

 

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の２について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（質疑なし）  

 

 質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

２について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の３について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の３について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。 

 

報告第３ 令和元年度就学援助の認定について  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の３について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（質疑なし）  

 

 質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

３について報告済みとした。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

河野学校教育部長 

石崎参事兼教育指導課長 

阿部参事兼学び支援課長 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

河野学校教育部長 

石崎参事兼教育指導課長 

阿部参事兼学び支援課長 

中太いきいき教育課長 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

（傍聴人入室）  

 

委任事項等報告事項の４について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、関

係課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 専決処分の報告（補正予算）について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め

た。  

 

 質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

４について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の５について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の５について概要説明を行った後、関

係課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第５ 専決処分の報告（当初予算）について  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の５について委員からの質疑等を求め

た。  

 

中学生の体験学習続けているが、社会体験チャレンジ事業

の経費が大幅に削減となっているが、どのような理由による

ものか。  

 

学校によっては、１年生で実施していた事業を２年生で実  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

B 委員  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

 

A 委員  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

C 委員  

 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

篠塚生涯学習部長  

施する予定となったため、減額となったものである。  

 

 校用備品購入事業により、小学校へ昇降車を購入する予算

であるが、全小中学校に設置するのか。  

 

 今回の予算は白岡東小学校に１台設置する予定である。  

 ３年生になることから上の階も使うため、白岡東小学校に

配備するものである。  

 移動可能なものであるため、１台で足りるのか現時点では

わからないが、全校共通で使用していきたいと考えている。  

 

 専門の方が操作するのか教職員が操作するのか。  

 

 この操作については、操作研修を受けた教職員が行うもの

である。様々な学校に納品の実績があり、安全性も確保され

ている製品のようである。メンテナンスを行いながら安全に

使用していきたいと考えている。  

 

 教育委員会理科教育備品購入費については、小学校・中学

校ともに計上されているが、全校の合計なのか１校の平均だ

と少ないように感じるがいかがか。  

 

 要望を行い重点的に整備する学校を定めて計上している。  

 

 ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の５について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の６について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の６について順次担当部長より説明を

行った。  

 

報告第６ ３月議会定例会の一般質問について  

      別添資料に基づき報告を行った。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

D 委員  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

C 委員  

 

 

 

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

D 委員  

白岡高等学校の中高一貫校については、難しいとのことで

あるが、もし可能であればやりたいといる考えはあるのか。  

 

県立高校と市町村立の中学校で実施していた例が過去に１

校あるが現在は解消されおり、県内には現在ない状況である。

県立では伊奈学園、市立では浦和市立高校と大宮中等教育学

校など県内には事例が少ない。  

また、県においても効果が把握しづらいとのことから、積

極的ではないと感じている。白岡高等学校については違った

形での特殊性や存在意義を考えていったほうがいいのではな

いかと現在考えている。  

 

子どもの LGBT 性の多様性であるが、トランスジェンダー

については、小さいうちから違和感を感じて辛い思いずっと

すると聞いている。無意識に傷つけてしまうことのないよう

に市の職員や教員の研修に関しては、早急に行っていただき

たい。  

 

統計によると LGBT の方は、１０パーセント弱くらいいらっ

しゃるとのことである。自分の周りにもそういった方がいら

っしゃるという認識が大事であると思っている。その上で、

研修等を行いながら対応したいと考えている。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の６について報告済みとした。  

 

 ４ 日程第３ 議事  

議案第２号 令和２年度白岡市教育行政の重点施策につ

いて  

 

既に説明が終わっているため、質疑を求めた。  

 

 良い事業沢山あるが、その人がいなくなってしまうとでき

なくなってしまうものもある。上手に引き継いでいけるシス  



7 

 

 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

中太いきいき教育課長 

 

 

長島教育長  

 

 

B 委員  

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

 

 

 

A 委員  

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

テムや方法があればと思う。 

 

 長く続けていけるように引継ぎがうまくできるよう市でも

努めていきたいと考えている。 

 

 参加者の中から新しい方を募って、一緒に計画に入っても

らうなど、少しずつ世代交代出来ればいいと考える。 

 

 白岡市では子ども読書推進計画を進めているところである

が、取り組みの充実として今後予定している事業はあるのか。 

 

 子どもに読書の楽しみを伝える取り組みの充実として、お

話し会やお父さんと一緒に本を読もう。また、新たに秋の読

書週間では科学講座を開催している。そのような取り組みを

充実させていきたい。 

 

 道徳教育や英語の授業などを踏まえた新任教員の研修を計

画しているのか。 

 

 道徳の教科化ということで道徳も教科となった。初任者に

は初任者研修を受けることとなる。教材研究の仕方、指導の

工夫の仕方、評価の仕方など各自が身に着けられるように計

画的に考えている。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第２号令和

２年度白岡市教育行政の重点施策について原案のとおり決定

した。 

 

議案第３号 白岡市立小・中学校防犯カメラ設置及び管理

運用に関する要綱  

  

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野学校教育部長 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

 

長島教育長  

 

 

C 委員  

 

 

 

 

石崎参事兼教育指導課長 

議案第３号白岡市立小・中学校防犯カメラ設置及び管理運

用に関する要綱について説明を行った。  

 

議案第３号白岡市立小・中学校防犯カメラ設置及び管理運

用に関する要綱について委員から質疑を求めた。 

 

（質疑なし） 

 

質疑等を求めたが質疑がないため、議案第３号白岡市立

小・中学校防犯カメラ設置及び管理運用に関する要綱につい

て原案のとおり決定した。 

 

議案第４号 白岡市立学校教育職員の業務量の適切な管理

等に関する規則  

  

事務局に対して提出議案の説明を求めた。 

 

議案第４号白岡市立学校教育職員の業務量の適切な管理等

に関する規則について概要説明を行った後、石崎参事兼教育

指導課長に詳細説明を委ねた。 

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第４号白岡市立学校教育職員の業務量の適切な管理等

に関する規則について委員から質疑を求めた。  

  

 今まで、先生の時間管理に関しては適当ではなかったと思

うが、時間に関して校長先生が先生方の健康や福祉を管理す

るため、目標可能なものであるのか具体的に現場の状況を聞

きたい。 

 

 学校現場の出退勤の管理であるが、ほとんどの学校が IC カ

ードで管理している。毎日時間外の管理を行っている。教育

委員会では時間外の集計しているものを提出していただいて  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

C 委員  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

長島教育長  

 

 

B 委員  

 

 

長島教育長  

 

長島教育長  

いる。繁忙期には基準となっている。月４５時間を超えてし

まっている教員もいる。  

 教書職員には、規則の意味を各学校に伝えて、４月以降取

り組んでいくことを周知徹底してまいりたいと考えている。  

 

健康でゆとりを持って仕事をしていくことが理想だと思う

ので、是非、目指していただきたいと思う。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第４号白岡

市立学校教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則につ

いて原案のとおり決定した。  

 

議案第５号 白岡市生涯学習センター条例施行規則の一部

を改正する規則  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第５号白岡市生涯学習センター条例施行規則の一部を

改正する規則について概要説明を行った後、阿部参事兼学び

支援課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第５号白岡市生涯学習センター条例施行規則の一部を

改正する規則について委員から質疑を求めた。 

 

 広域利用や相互貸借など色々な問題があるときに、さいた

ま市が入っていただくことでサービスが向上すると思う。 

 

 お互いの市民が利用できるので有難いと思う。 

 

 ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第５号白岡

市生涯学習センター条例施行規則の一部を改正する規則につ

いて原案のとおり決定した。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

長島教育長  

議案第６号 白岡市子ども読書活動推進計画策定委員会設

置要綱  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第６号白岡市子ども読書活動推進計画策定委員会設置

要綱について概要説明を行った後、阿部参事兼学び支援課長

に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第６号白岡市子ども読書活動推進計画策定委員会設置

要綱について委員から質疑を求めた。 

 

 この、策定委員会において子どもたちの読書計画が良い計

画になればと思っている。また、委員の皆さんにも知恵を借

りていきたい。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第６号白岡

市子ども読書活動推進計画策定委員会設置要綱について原案

のとおり決定した。 

 

議案第７号 白岡市文化財保存活用地域計画策定協議会設

置要綱  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第７号白岡市文化財保存活用地域計画策定協議会設置

要綱について概要説明を行った後、阿部参事兼学び支援課長

に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第７号白岡市文化財保存活用地域計画策定協議会設置  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

C 委員  

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

A 委員  

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

阿部参事兼学び支援課長 

 

要綱について委員から質疑を求めた。  

 

 白岡市文化財保存活用地域計画については、活用について

地域で計画するのか、活用地域を計画するのか説明願いたい。 

 

 この計画については、文化財を保存活用するための地域計

画である。 

 

文化財は地域で特色のあるものだが、保存はしてきたが活

用できないかということで文化財保護法の改正があり、それ

に伴って努力義務がなされたことにより、作成するものであ

る。 

 

文化財保護審議委員も含まれていると思うが、文化財保護

審議委員だけでは、市の文化財の活用は難しいのか。 

 

改正された文化財保護法のなかに、計画策定にあたり協議

会を設置して、その協議会の委員については、各文化財の類

型ごとの専門家のほか商工団体、観光団体、文化財の所有者

などを含めて作ることになっている。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第７号白岡

市文化財保存活用地域計画策定協議会設置要綱について原案

のとおり決定した。 

 

議案第８号 白岡市指定文化財の新規指定について 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第８号白岡市指定文化財の新規指定について概要説明

を行った後、阿部参事兼学び支援課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

中太いきいき教育課長 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

中太いきいき教育課長 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

質疑等を求めたが質疑がないため、議案第８号白岡市指定

文化財の新規指定について原案のとおり決定した。 

 

議案第９号 白岡市スポーツ推進委員の退任について 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第９号白岡市スポーツ推進委員の退任について概要説

明を行った後、中太いきいき教育課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

質疑等を求めたが質疑がないため、議案第９号白岡市スポ

ーツ推進委員の退任について原案のとおり決定した。 

 

議案第１０号 白岡市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１０号白岡市スポーツ推進委員の委嘱について概要

説明を行った後、中太いきいき教育課長に詳細説明を委ねた。 

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１０号白岡市ス

ポーツ推進委員の委嘱について原案のとおり決定した。 

 

５ 日程第４ その他の事項 

 その他の事項について事務局に報告を求めた。  

 

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について  

（２）学校給食用食材の放射性物質検査結果について  

（３）令和元年度入学準備金貸付審査会審査結果について  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

阿部参事兼学び支援課長 

 

中太いきいき教育課長 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）白岡市子ども読書活動推進計画の策定に伴うアンケー

ト結果について  

（５）２月の教育委員会諸事業結果報告について  

 

 その他事項について委員からの意見等を求めたが意見がな

いため、その他の事項を終了した。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 


